

## Weihnachtsfeier bei den Internierten am 24. Dez.1944 im Hirschen Schwarzenbach



«Seit etwa einem halben Jahr sind in Schwarzenbach internierte Italiener. Sie wohnen in Baracken hinter dem Restaurant Hirschen. Tagsüber arbeiten sie auf dem Platz bei der Station. Dort spalten sie Holz. Unser Herr Dekan wollte diesen armen Leuten, die die Weihnacht nicht daheim in Italien verbringen konnten, eine schöne Weihnachtsfeier bereiten. Er übergab uns die Aufgabe, an der Feier Weihnachtslieder zu singen... Dabei waren auch Hans Amann, ich und zehn Mädchen...» Dies schreibt Johann Weibel, 6. Klasse in seinem lesenswerten Schüleraufsatz.

Wie jedes Dorf, jede Gemeinde wurden auch in Jonschwil Internierte beherbergt und deren tat-kräftige Hilfe zu Gunsten der Allgemeinheit und auf Bauernhöfen gerne in Anspruch genommen. Italiener in Schwarzenbach, Franzosen in Jonschwil. Die Schweizer Bevölkerung hat geholfen. Aus authentischen Berichten geht hervor, dass das gegenseitige Vertrauen kaum missbraucht wurde und über das Kriegsende noch lange Jahre Kontakte gepflegt und aufrechterhalten wurden....

Mehr darüber in

Reminiszenzen aus der Chronikstube

QR—Code oder Homepage Gemeinde

www.jonschwil.ch/chronikstube



Gerne nutzen wir diesen besonderen Beitrag aus der Chronikstube, um Ihnen und Ihren Lieben, freudvolle Weihnachtstage und für das kommende 2025 Gesundheit und alles Gute zu wünschen.